

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Menurut hasil penyajian data yang dipaparkan, mendapatkan kesimpulan sebagai berikut:

1. Kondisi objektif TPA Baiturahman Desa Pagar Agung Kabupaten Muara Enim sudah baik, dilengkapi dengan sarana dan prasarana yang memadai dan penyampaian materi yang mudah dipahami sehingga menumbuhkan minat belajar yang kuat terhadap para santri dan santriwati
2. Implementasi manajemen TPA Baiturahman dalam meningkatkan minat belajar Al-Qur'an Desa Pagar Agung Kabupaten Muara Enim dengan menggunakan empat fungsi dari teori yang dikemukakan oleh George R. Terry. Perencanaan, pengorganisasian, penggerakan, dan pengendalian. seperti a). Perencanaan, merencanakan untuk menjadikan santri dan santriwati sebagai generasi Qur'ani serta mengadakan rapat bersama pengurus TPA Baiturahman di awal semester untuk membahas strategi yang meliputi tujuan dari visi-misi, strategi yang digunakan serta kebijakan dan program untuk mencapai tujuan tersebut b). Pengorganisasian, mengelompokkan para santri dan santriwati serta mengelompokkan tenaga pengajar tetapi sifatnya tidak tetap. c). Penggerakkan, memberikan motivasi, dan mengarahkan para tenaga pengajar untuk melaksanakan kurikulum yang telah ada sebelumnya dan menempatkan para tenaga pengajar agar bekerja secara sadar, karena ketika para tenaga pengajar disiplin akan waktu maka dengan begitu dapat tercapai tujuan yang telah ditetapkan. d). Pengendalian, melihat perkembangan bacaan dan hafalan serta evaluasi memberikan ujian yang dilakukan setiap akhir semester kepada para santri dan santriwati dan juga mengadakan rapat bersama para orang tua santriwati setiap akhir semester untuk membahas perihal administrasi dan juga menerima masukan dari orang tua santri dan santriwati pada pertemuan tersebut.

Dari fungsi manajemen tersebut sudah terlaksana dengan baik hanya saja kurangnya minat belajar dari para santri dan santriwati di TPA Baiturahman Desa Pagar Agung Kabupaten Muara Enim.

## **B. Saran**

Adapun beberapa saran dari peneliti sebagai berikut:

### 1. Ketua TPA

Peneliti berharap kepada ketua TPA selalu mengedepankan kegiatan-kegiatan yang ada di TPA supaya bisa meningkatkan minat belajar Al-Qur'an terhadap para santri dan santriwati dan kedepannya bisa menambah kegiatan yang lebih diminati oleh para santri dan satriwati.

### 2. Tenaga Pengajar TPA

Peneliti berharap kepada tenaga pengajar supaya bisa memiliki ide yang lebih bagus lagi, dan memiliki kesabaran yang luas untuk menghadapi perilaku santri dan santriwati di TPA.

### 3. Peneliti selanjutnya

Hasil penelitian ini diharapkan bisa menjadi bahan acuan atau rujukan untuk peneliti selanjutnya yang terkait tentang Implementasi Manajemen TPA Baiturahman Desa Pagar Agung Kabupaten Muara Enim.